
! ! ! !本届汤姆斯杯，林丹的连胜势头
没人能挡。从去年世锦赛后，林丹一次
又一次斩落世界头号选手李宗伟，一次
又一次夺得超级赛冠军，给人的感觉
是，北京奥运会时的林丹又回来了。

但现在的林丹，和 !年前并不完
全一样。最明显的，是“场上速度明显慢
了”，这是他昨天自己说的。他昨天没提
到的，是场上起跳扣杀的次数也减少
了，比赛中很少见他主动杀球创造机
会，而是在有机会时才变速突击。

林丹在场上已不再有着使不完的
劲，他一直用着最节省体力的方法打
球，而且胜率依然不减当年。这就是“超
级丹”厉害的地方！如果说 !年前他使
的是刚猛的少林功夫的话，现在的林
丹，又糅入了以静制动的太极神功。
林丹打法的改变，是从北京奥运会

后开始的。当时他就曾对记者说：“如果
要让自己的运动生涯变得更长的话，一
定要有所改变。我不可能永远年轻。”

刚开始的那段时间，林丹输球增
多了，世界排名降至第四，这是改变打
法的代价。而林丹一输球便有记者去问
他为什么输球，这让林丹很烦。“我难道
就不能输球吗？”经过两三年的努力，林

丹终于找到了适合自己的新打法。同样
是拉吊突击，以前是尽可能地主动进
攻，现在则是以控制落点为主，等到机
会才给对手致命一击。
有人说，现在的林丹走着打也能赢

球。这当然是开玩笑的说法，但这话说
明林丹现在打法的一个显著特点，能控
制住对方，调动对方。一旦林丹提高速
度攻起来，那便会招招见血。

林丹能以这种方式赢球，与他超
强的防守能力和超强的突然加速能
力有关。他不怕对方强攻，他接杀的
那一拍落点非常刁钻，往往这一拍就
是林丹反攻的开始。

不过，这种打法对一些耐心很好
的选手来说，威胁相对较小。日本的
佐佐木翔就是这类选手的代表，本次
两人交手，比分非常接近。但林丹不
觉得这是一个很大的问题，他昨天
说：“大赛上 "#比 $是胜，"#比 #$也
是胜，没有什么不同。”
林丹找到了能延续自己运动生命

的最佳战术打法，而且运用得越来越
娴熟。这就是林丹时隔 !年又能举世
无敌的原因。#%个世界冠军头衔，绝
不会是林丹的终点。也许，不久后的伦
敦奥运会上，这个数字会变成 #&！
记者 王志灵 !本报武汉今日电"
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! ! ! !本报讯（记者 钟喆）昨
天，上海市第一届市民运动
会志愿者上岗仪式暨“爱志
愿、爱运动”上海青年 '()'

骑活动，在东方体育中心旗
林广场举行。

*名志愿者代表庄严宣
誓，他们将以“爱生活、爱运
动、爱志愿、爱健康”为口号
向大家倡导，倾情服务，追
求卓越，参与、服务、宣传市
民运动会。来自全市各行业
的 +,, 名志愿者参加了上
岗仪式。

宣誓后，志愿者们以骑
行的方式，表达信心和决
心。他们以东方体育中心旗
林广场为起始点，沿途经过
世博园区，最终到达陆家嘴
滨江公园，用实际行动为市民运动
会渲染氛围，并积极倡导健康的生
活方式。

市民运动会组委会第一副主
任、市政府副秘书长薛潮出席仪式
并为 '()'骑活动鸣枪发令。组委
会常务副主任、市体育局局长李毓
毅，团市委书记潘敏共同为参加骑
行的市民运动会志愿者代表授旗。

! ! ! !本报讯（记者 李元春）昨天下
午的足协杯第一轮较量中，上海中
邦队以 -比 #轻取山西嘉怡，成功
晋级第二轮。

中邦队本赛季正在征战乙级联
赛，此次面对以大学生球员为主的山
西队，在技战术发挥上明显占上风。
赛后中邦队主帅成耀东表示：“对于
我们这支年轻队伍来讲，现在主要还
是通过足协杯这种平台，使队员得到
技战术以及经验上的锻炼，目前来讲
比分、成绩并不是最重要的。”

新赛季足协杯第二轮将于 %月
"日进行，中邦队客场挑战呼和浩特
东进队，而上海特莱士队将主场迎战
福建骏豪。

! ! ! !本报讯（记者 张建东）台北消
息：昨天，第七届应氏杯世界职业围
棋锦标赛在台北应昌期围棋教育基
金会进行了第三轮（八强战）的较
量。中国谢赫、范廷钰分别战胜队友
古力、檀啸，晋级四强。韩国名将李
昌镐、朴廷桓分别战胜中国台北张
栩、日本赵治勋，也进入四强。

应氏杯半决赛采用三番棋，由
谢赫对范廷钰、李昌镐对朴廷桓。由
于这是两场“内战”，因此本届应氏
杯决赛必将上演中韩决战的好戏。

! ! ! !本报武汉今日

电（记者 王志灵）
中国近几年连续申
办羽球大赛令世界
羽联的赛事申办费
大涨。原先汤姆斯
杯和尤伯杯只要五
六十万美元，今年
涨到了超过一百万
美元。但即便如此，
羽球大赛落户中国
的情况还会继续。
国家体育总局

乒羽中心主任刘凤
岩昨天说：“世界羽
联出于推广羽毛球
考虑，不愿意把羽
毛球赛事老给中国
办，但是国际上其
他国家和地区目前
对举办羽毛球赛事

的积极性都在下降，只有中国在
越来越苛刻的条件下，还在抢着
申请。”

去年青岛承办了苏迪曼杯，
今年武汉承办了汤尤杯，明年广
州将举办世锦赛。世界顶级羽球
大赛每年都在中国举行的原因是
包括地县级市在内的许多国内城
市都有承办羽球大赛的意愿。

刘凤岩介绍说：“",,* 年奥
运会后，各地都盖了漂亮的体育
馆，对顶级赛事的承办热情高涨。
世界羽联一共就世锦赛、汤尤杯
和苏迪曼杯三个顶级赛事，这几
年我们也一直在申办，于是形成
了每年都有羽毛球大赛在中国举
办的情况。以前这些赛事只要交
给世界羽联五六十万美元的申办
费，这次涨到了一百多万美元。”

! ! ! !本报武汉今日电（记者 王志
灵）中国男子羽毛球队昨天 -比
,击败韩国队，连续五届夺得汤
姆斯杯冠军。这也是中国队在汤
杯历史上的第 $个冠军。

林丹依然发挥良好，他以 "#

比 #!和 "#比 #&连胜两局，击败
韩国选手李炫一，为中国队拿下第
一分。林丹赛后说：“昨天晚上睡得

不是特别好，可能是想得太多。因
为我不知道还能打多少届汤杯，所
以希望在家门口用完美的表现顺
利拿下中国队的第一分。”

在接下来的第一双打比赛
中，蔡赟.傅海峰 "比 ,击败韩国
选手李龙大.金基正。谌龙在第二
单打比赛中优势明显，以 "比 ,

轻取韩国选手孙完虎。
赛后，中国羽毛球队总教练

李永波说：“汤杯五连冠只是平了
印尼队创造的世界纪录，我们还
要向六连冠努力。”在展望伦敦奥
运会前景时，李永波说：“如果保
守一点说，在伦敦拿二至三金是
有希望的，但有关能包揽五金的
说法毫无依据。”
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轻取对手 中邦晋级

应氏杯产生四强
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! ! ! !本报讯 昨天，上海市马术公开
赛在上海马术运动场举行，来自苏
浙沪的马术俱乐部的 %,名骑手参
加了本次比赛。公开赛后，上海马术
队与江苏省马术队共同为观众进行
了对抗赛表演。 （徐根发）

上海马术公开赛落幕

! ! ! !李雪芮可以说是今年中国队
成绩最好的女单选手，她连夺德国
公开赛、亚锦赛、全英锦标赛和印
度超级赛四站冠军，再加上尤伯杯
比赛，至今保持着 "%场连胜的纪
录。她的情况让人想起 ",,,年男
单的吉新鹏，吉新鹏也是奥运年突
然冒尖，奥运会前挤掉老将董炯、
最终夺得悉尼奥运会冠军。

从这次尤伯杯出场情况看，王
仪涵、汪鑫和李雪芮牢牢占据了主
力位置，世界排名第三的王适娴只
上场打了一场小组赛，而新人李雪
芮 !场比赛都作为第三单打出现
在名单中。显然，在总教练李永波

的心目中，李雪芮要比王适娴状态
更好。

尽管李永波赛后说：“奥运会人
选看接下来东南亚 -站比赛的情况
再定，!名选手的机会还是相等。”

此前的印度超级赛，李永波特
地安排王适娴和李雪芮参加。考察
的结果是，王适娴输给了中国队主
要对手、德国的申克，而李雪芮最终
胜了申克夺得冠军。王适娴一年前
曾有过辉煌的战绩，一度排名世界
第一，只是最近半年多状态下降，成
为队里外战成绩最差的选手。

尽管王适娴目前危机四伏，她
还有一线希望在接下来的东南亚

-站超级赛中翻身。如果这 -站比
赛中能拿下两站冠军，情况就会改
变。另外，奥运会参赛名额的安排
往往会兼顾地方体育部门的利益，
而地方体育部门也会通过各种方
法来影响教练的选择。由于汪鑫和
李雪芮都来自八一队，李永波会不
会打破以往一个地方队只有一名
单打选手参加奥运会的惯例，也是
个未知数。

从目前的情况看，世界排名第
一的王仪涵地位最稳固，李永波称
她“已有了女单领军人物的状态”。

记者 王志灵
!本报武汉今日电"

奥运会中国羽球女单四选三———

老大无人可撼
老四挑战老三

中国羽毛球队女单的奥运会人选，
本来是毫无悬念的。直到去年底，排名
世界前三位的王仪涵、汪鑫和王适娴仍
被认为是中国队出征伦敦奥运会的必
然人选。但今年，随着新人李雪芮的冒
尖、并最终排名奥运积分榜的第四位，总
教练李永波又有了新的选择。

中国队汤杯五连冠

少林功夫中糅入太极神功
“超级丹”4年后继续无人可敌有原因———
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足协杯第一轮开打

平了印尼队创造的纪录

西部 东部

马刺（#） 热浪（"）
总决赛

雷霆（"） 凯尔特人（!）
队名后括号内数字为球队常规赛排名

欧锦赛热身赛战报
法国 / -比 " 冰岛
/法国为欧锦赛参赛队

NBA东西部决赛对阵图
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